
50万捐款不多，但这是我一份心意
———访上海新丽装饰工程有限公司副董事长兼总经理陈丽
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次获得上海建筑工程“白玉兰”

奖，

16

次获得“上海市信得过建筑装饰企
业”称号，

18

次获得全国建筑工程“鲁班”

奖，

5

次荣登全国建筑装饰行业百强企业
排行榜前列……
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年来， 陈丽领导下的
上海新丽装饰工程有限公司，几乎获得了
装饰企业所应有的殊荣，在业内甚或是施
工项目的建设方， 大多也是竖起大拇指，

啧啧称道。

就是这样一位女企业家，昨日下午随
光彩事业信阳行上海组抵达信阳， 高挑、

干练、优雅，是她给记者的第一印象，而谈

起对信阳这座城市的印象时，陈丽也丝毫
不掩饰对信阳的喜欢。 “一路上，接待人员
就在给我讲信阳的历史，我感觉信阳是
一座充满浓郁文化底蕴的城市，做装饰
也得有文化底蕴在里面， 这是不谋而合
的。 ”陈丽说，就像是人与人之间讲究缘
分、 感觉一样，“我对信阳就有这么一种
‘感觉’。 光彩事业我参加过很多次，以前
都是公司工作人员代我去， 但这次来信
阳， 我是毫不犹豫决定要亲自来一趟，似
乎她有什么东西在吸引我， 我想和她互
动、交流。 ”

陈丽的企业在全国多个地方设有分
公司，虽然这次来信阳的时间不长，但陈
丽一直在仔细观察、询问，看能否找一块
工业用地，生产幕墙。 “既然有感觉了，就

希望能有合作的机会。 ”

十几年来，陈丽在谋求公司发展的同
时，常以博爱慈善的胸怀，主动承载着社
会责任， 真情回报社会， 从

1993

年至
2010

年上半年， 公司累计捐助社会公
益事业的资金已超过

1000

万元。

2006

年、

2007

年， 捐助上海市光彩事业促进
会

50

万元；

2007

、

2008

连续两年，出资
56

万元资助崇明县向化镇阜康村的“村村
通”建设和“有线通”建设；

2009

年，捐助
宋庆龄基金会

85

万元；四川汶川大地震，

捐助
135

万元…… “穷思富，富思贵；穷
是取，贵是舍。 企业就要以奉献为目标。 ”

陈丽说， 这次光彩事业信阳行她带来了
50

万元的捐款，虽然钱不多，却是她支持
信阳的一份心意。

本报记者黄慧王洋

我们第一个光彩事业项目就落户在明港
———访东方希望集团副总经理张轮大
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“

2000

年的时候我就来过一次信阳，

14

年后再一次踏上这片土地， 真的变化
很大。 那时候还没有羊山新区，现在这
边已经建设得这么好了， 而且高铁很
方便，从武汉过来也就

40

分钟左右，信
阳具有很好的交通优势。 ”一落座，东方
希望集团副总经理张轮大就聊起了他
与信阳的缘分，以及一个外地人眼里的信
阳。

东方希望集团是中国民营企业
500

强， 由我国著名企业家刘永行于
1982

年
创立，是我国改革开放后建立的第一批民
营企业。 目前已发展成为集农业、重化工

业产业链等为一体的特大型跨国民营企
业集团。总部位于上海浦东陆家嘴金融贸
易区，年产值超过

700

亿元，董事长刘永
行被称为富豪榜上的“常青藤”。 张轮大
1998

年进入东方希望集团， 此次受董事
长委托来参加光彩事业信阳行活动，他表
示虽然刘永行本人未能前来，但他已经来
过信阳很多次，而且信阳第一个光彩事业
项目就是与东方希望集团合作的。 “我记
得是

1995

年，与平桥区粮食局合作，在明
港镇建立的信阳希望饲料有限公司。 ”张
轮大说，从那次合作开始，公司就已经感
受到了信阳市政府对于招商引资企业、民
营企业合作的诚意。 “平时都是这边公司
的人去上海总部，这次我想抽点时间到信
阳公司去看看。 ”

张轮大说，提起东方希望集团，很多
人首先想起的是“希望”饲料，其实，目前
公司已经形成三大主业，第一主业仍然是
饲料，第二主业是重化工，第三主业是投
资。张轮大告诉记者，重化工方面，之前和
三门峡市、 平顶山市都有过很成功的合
作，所以，这次光彩事业信阳行，他也会留
意信阳这方面的情况， 寻找合作的可能
性。

在张轮大看来，东方希望集团不少项
目是通过光彩事业活动获得的，光彩事业
不仅能带动老少边穷地区的发展，对于集
团业务的扩展来说， 也是个很好的机遇。

“通过光彩事业， 我们得到了不少信息和
机会，因此，这是一个互惠互利的事情。 ”

张轮大说。

本报记者黄慧王洋

儒商大气度赤子真情怀
———访上海致盛实业集团有限公司董事长张润斌
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有人说， 他是上海滩的湖北名片；有
人说， 他是构筑起沪汉桥梁的书城儒商；

有人说，他是“行者无疆”的修行者。

20

余载，他带领致盛集团涉及物流、文化
创意产业、农业等多个领域，并将致盛
集团写入上海民营企业百强名录。他就是
上海致盛实业集团有限公司董事长张润
斌。

初见张润斌是昨晚
8

时
30

分许，他
热情地招呼记者落座，这位土生土长的武
汉人，言谈举止儒雅精细、谦逊有礼，酷爱
极限运动又令他显得硬朗十足。

毫不夸张地说，张润斌是儒商。 他是
新加坡国立大学工商管理硕士，武汉理工

大学管理工程学博士，并在武汉理工大学
担任客座教授。 时刻不忘初心，为自己充
电是他多年来一直秉持的原则。

1999

年，

他放下蒸蒸日上的事业选择独自一人出
国留学，这一学就是整整三年。

“一到信阳，觉得这里的空气很好，天
这么蓝，这里的环境真好。 我是户外运动
爱好者，你们看，我的跑鞋都准备好了，结
束完采访我就准备下楼去跑步。 ”张润斌
对信阳环境印象颇深。记者在采访中了解
到，张润斌酷爱极限运动，数次参加“戈壁
挑战赛”， 远赴南北极成为他不断超越自
我的最好注脚。

“来到信阳，我准备多走一走，多看一
看，光彩事业应该是多样性的，有工业、技
术、教育等多方面的事情，我们公司业务
主要涉及地产、园区开发、市政建设等方
面，我想在这些方面能寻找与信阳合作的

项目。 光彩事业行是人脉的招商，只要是
与我们公司的产业契合的项目我们都愿
意参与。 ”作为中国光彩事业协会理事，张
润斌对于与老区信阳深度合作有着自己
的理解。

“我原以为信阳是个不大的城市，今
天来到新城区一看，城市非常气派，这超
出了我的想象。 信阳的地理位置重要，城
市区位优势明显，城市一定会有更好的发
展，此次来参加光彩事业信阳行的嘉宾都
是在全国有影响力的企业家，他们来到信
阳，感受到信阳的城市魅力，会向更多的
人推荐信阳，这一定会提升信阳的知名度
和影响力。 ”张润斌谈及光彩事业信阳行
对于我市的意义如是说。

张润斌曾说，做成熟的企业，做纯真
的人，就是我现在的梦想。 这种赤子情怀
让这位儒商显得更加真实、可敬！

本报记者高丹丹程云
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